

Rapport du Conseil d'Administration

CAMARADE,

Nous venons vous rendre compte de notre gestion durant l'exercice qui a pris fin le 31 décembre 1921.

Depuis la dernière Assemblée générale, votre Conseil a tenu 24 séances ordinaires et 11 séances extraordinaires; tous les membres du Conseil ont assisté régulièrement à ces réunions et y ont apporté leur collaboration pour la bonne marche de notre Association.

Nous avons à déplorer le décès de notre ancien directeur, Charles Viardot. Il avait été de ceux qui, en 1896, fondèrent l'Association des Ouvriers en Instruments de Précision et il y a consacré, durant 24 années, toute son énergie et sa persévérance pour son développement et sa prospérité. Il prenait un repos justement mérité depuis 2 ans, quand la mort est venue le prendre à l'affection des siens et à la sympathie de ceux, camarades et amis, qui l'ont approché.

Nous avons également à déplorer la mort de deux autres de nos camarades, un fondateur, Bisson, et un retraité, Geudet.

Nous avons à enregistrer la démission du camarade Brun.

Notre camarade Dubois (Ernest) est retraité, ayant atteint la limite d'âge.

Nous vous présentons les demandes d'inscription que nous avons reçues jusqu'à ce jour, et qui sont en règle avec l'article 9 de nos statuts.

Ce sont celles des camarades : Montzillat (Jean), Legorgeu (André), Durier (Marcel), Philippeau (Charles), Jéko (Marcel), Roussel (Urbain).

Nous vous présentons l'adhésion définitive de Chaudière (Maxime), qui a accompli son stage d'une année; la Commission du travail nous ayant donné son appréciation sur sa valeur professionnelle. Ce camarade sera admis comme associé après un vote de l'Assemblée. Le nombre de nos actionnaires inscrits au 31 décembre 1921 est de 262.

À cette Assemblée, vous aurez à nommer deux administrateurs qui sont à fin de mandat; ce sont les camarades Messenger et Percin; puis cinq commissaires des comptes pour une année; les commissaires sortants sont : Lévasseur, Poitevin, Lauderau, Nexon, Iaboc.

Vous aurez à nommer 4 membres de la Commission d'apprentissage : Coutelle, Durpos, Rageau, sortants; Bourgeois (Léon), démissionnaire.

Nous avons reçu une lettre signée par 41 camarades concernant la question syndicale.

Nous vous en ferons lecture à cette Assemblée.

Quoique l'industrie soit encore en pleine crise, nous avons pu, avec nos importants marchés, exécuter des travaux pour l'exercice 1921, s'élevant à la somme de 9.982.439 francs, en augmentation de 984.473 francs sur l'exercice précédent.

Notre personnel actuel se compose de la manière suivante :

Travailleurs associés	250
— stagiaires	1
— auxiliaires	90

Personnel occupé à nos ateliers et déplacement 341

A ce chiffre, nous avons à ajouter l'Ingénieur, 2 sous-ingénieurs, le comptable, 6 dames au bureau, le gardien, le chauffeur, le téléphoniste, ce qui fait un total de 354.

Alors qu'un ralentissement général et prolongé paralyse l'industrie et où des maisons disparaissent ou licencient des travailleurs, notre Association, à aucun moment, n'a manqué de travail. Néanmoins, nous prévoyons que nous allons subir prochainement les effets de ce ralentissement.

L'Administration des P. T. T. nous a demandé différentes extensions de multiples en sus des commandes importantes que nous avons à exécuter.

Travaux en cours et terminés :

L'extension du multiple de Calais, qui est en montage; 2 extensions de multiples Nancy et Limoges viennent d'être terminées; une troisième extension pour Nancy est en cours de fabrication.

Un multiple constitué par des tableaux métalliques vient d'être mis en service à Auxerre et donne entière satisfaction à l'Administration.

A l'Hôtel de Ville de Paris, nous avons terminé les travaux de montage; nous avons la charge de l'entretien.

A Casablanca, nous avons mis le multiple en service et notre camarade chargé de l'entretien, installe l'extension que nous a demandée l'Administration des P. T. T. du Maroc.

Nous venons d'avoir une commande d'appareils à B. C., muraux et sonneries métalliques, également pour la même Administration.

A Mulhouse, nous avons des camarades sur place pour les travaux d'extension du multiple.

Pour la ville de Rouen, l'Administration nous a demandé une extension et les travaux à l'atelier se poursuivent; nous allons pouvoir en faire l'installation prochainement.

Nous avons obtenu des chemins de fer de l'Alsace-Lorraine, un tableau multiple.

La mise en service de 5.000 premiers abonnés du multiple de Strasbourg va se faire dans le courant du mois de juin; l'installation de l'usine d'énergie est terminée; il nous restera le démontage de l'ancien multiple et le montage de 5.000 autres abonnés pour la livraison totale.

Comme vous le voyez par cet exposé, les multiples que nous avons installés nous promettent, pour l'avenir, des travaux en perspective.

Pour la clientèle privée, nous faisons un chiffre d'affaires mensuel assez important; nos appareils téléphoniques sont très demandés.

Nos tableaux à petite capacité, de modèles différents, commencent à être connus et nous espérons augmenter notre clientèle en téléphonie.

Nous avons eu beaucoup de demandes et de devis pour les tableaux à batterie centrale; des commandes nous parviennent, et quand la période d'activité reviendra, nous pensons nous développer dans cette fabrication.

Notre magasin de vente à Strasbourg commence à nous rapporter différentes commandes et les espoirs que nous avons fondés sur notre succursale en cette ville se réalisent.

Nous avons exposé à la Foire de Paris, au Stand de l'Electricité, nos différents modèles d'appareils et tableaux.

Nous avons divers appareils téléphoniques à l'Exposition coloniale de Marseille, où déjà, dans cette région, nous traitons des affaires assez importantes.

Travaux mécaniques. — Pour nos différents modèles de machines-outils, le ralentissement général de l'industrie ne nous a pas permis de pouvoir étendre notre fabrication, mais néanmoins, nous avons obtenu quelques commandes de tours, machines à percer, à tarauder et moteurs électriques.

Nous espérons, dès que les besoins se feront sentir, nous développer dans cet outillage; nos différentes machines étant de construction parfaite, nous pourrons lutter avantageusement avec nos concurrents.

Nous avons également un stand à la Foire de Paris, dans le hall de la mécanique, où nous exposons les divers types de notre construction.

Marchandises. — Nous avons employé pour nos travaux des marchandises pour une somme de 5.514.633 fr. 61.

Il s'est produit une baisse dans le prix des matières premières, mais qui ne s'est pas faite beaucoup sentir pour nous, car nous avons en magasin un stock assez élevé et que nous avons écoulé qu'autant que les nouveaux travaux nous l'ont permis.

Frais généraux. — Nous avons essayé de réduire nos frais généraux par une meilleure répartition de main-d'œuvre et en réduisant nos achats au strict minimum.

Production. — La production dans nos ateliers n'atteint pas son maximum; nous ferons toujours des améliorations dans l'outillage pour nous permettre de travailler à la prospérité de notre Association et pouvoir permettre de nous maintenir au niveau de la concurrence et lutter au point de vue prix sur les projets et soumissions qui seront adjugés à des prix relativement peu élevés en raison des difficultés actuelles qui touchent les Sociétés importantes ayant des fabrications analogues.

Nous comptons, comme par le passé, dans les moments difficiles, sur un maximum de production pour toujours permettre de nous donner un salaire en rapport avec les nécessités de l'existence et une retraite nous assurant un bien-être sur nos vieux jours.

LE CONSEIL.